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様式第４号（第 11項関係）  

 

   西脇市審議会等の会議の記録  

 

審議会等の名称  第 20回  西脇市子ども・子育て会議  

開催日時  
令和２年７月 27日（月）  

午後１時 30分から３時まで  

開催場所  西脇市役所  特別会議室  

出席委員の  

氏名又は人数  
14名  

欠席委員の  

氏名又は人数  
２名  

出席職員の職・  

氏名又は人数  
事務局９名  

公開・非公開  

の別  
公開  

非公開の理由   

傍聴人の数  ２名  

議題又は  

協議事項  

１  西 脇 市 就 学 前 教 育 ・ 保 育 の 推 進 に 関 す る 基

本方針について  

２  子 育 て 世 帯 等 へ の 新 型 コ ロ ナ ウ イ ル ス 感 染

症の対応について  

３  西 脇 市 こ ど も の 笑 顔 を は ぐ く む 条 例 強 調 月

間について  

４  ハ ー ト キ ャ ッ チ カ ー ド 及 び 「 い じ め ・ 虐 待

見逃し０週間」の制定について  

会議の記録（概要）  

発言者   

 １ 「西 脇市 就 学 前教 育・ 保育 の 推 進に 関す る基 本方

針」について、事務局から説明をお願いします。  

 

 【資料 1-1～ 1-3】に基づき説明  

 

 説明が終わりました。このことについて、ご質問、

確認したいことなどが ありましたら、ご発言よろしく

お願いします。  

子ど も の 人口 数 の 減少 と い う量 の 見 込み と 質 の向 上

会長  

 

 

事務局  

 

会長  
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事務局  

 

会長  

 

 

 

事務局  

 

 

 

会長  

 

委員  

とい う２ 点か ら 、 しば ざく ら幼 稚 園 の募 集を 延長 する

という説明でしたがいかがでしょうか。  

 

うち の 子 ども が ち ょう ど ３ 歳に な っ たと こ ろ なの で

来年 度、 年少 に な る年 齢に なり ま す ので 、ち ょう どう

ちの 上の 子ど も が しば ざく ら幼 稚 園 に入 れる 、入 れな

いと いう とこ ろ に 私も 興味 があ り ま す 。 現状 今ま での

経緯 があ って の こ とで すの で閉 園 は 決定 事項 、と なる

と閉 園す るこ と が わか って いて 入 園 させ るか どう かは

非常 に悩 むと こ ろ では あり ます が 、 私自 身は 幼稚 園で

の教育ということにすごく魅力を感じております。  

保育 の 質 に関 し て 、こ ど も 園が 悪 い とか で は なく 、

幼稚 園で の教 育 を より 受け させ た い とい う考 えを 私自

身が 持っ てい る の で、 そう いっ た 考 えの 保護 者の 方は

西脇 市に はい ら っ しゃ ると 思う の で 、 後 ２年 間、 投資

を続けることはいいのではないかなと思いました。  

入園 さ せ ると 、 親 とし て は 、卒 園 さ せた い 、 もっ と

もっ とと いう 気 持 ちが 出て くる と い うの は事 実だ と思

いま すの で、 そ の 時に 考え てい た だ ける のか 。閉 園は

変わ らな いも の な のか 。ち ょっ と 柔 軟に 動い てく ださ

るの かっ てい う と ころ も少 し気 に な ると ころ では あり

ました。  

 

募集 を か ける と き は、 途 中 で 閉 園 す る こ と は 告知 し

た上で、募集をかけるんですよね。  

 

その通りです。  

 

しば ざ く ら幼 稚 園 を残 し て ほし い と いう 話 が 出ま し

たけ ど、 その こ と につ いて はど う で しょ うか 。確 認 さ

せてもらいます。  

 

現 時 点 で 、 閉 園 を 延 期 す る と は 言 え な い こ と で あ

り、 令和 ４年 度 末 で閉 園す ると い う こと は、 決定 事項

ということで認識いただきたいです。  

 

決定事項であるということです。  

 

だと し た ら最 後 の 年長 の 時 期が 、 転 園と い う こと に
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会長  

 

なる と思 うの で す が、 それ は確 実 に どこ かに 受け 皿が

ある とい うこ と で すか 。ど こに も 入 れな いと いう こと

はないですか。  

 

そこ は 、 こど も 園 と引 継 を して い き たい と 思 って い

ます。  

 

私は、上の子どもが４年生なんですが、当時は 1 年

しか幼稚園がなかったので 1 年幼稚園へ通って小学校

に入 学し まし た 。 下の 子は 、３ 年 、 幼稚 園が 空い てい

まし たの で 、 年 少 から 入園 して 、 今 、年 長で いま す。

個人 的な 感想 に な りま すが 、 個 々 の 特徴 や相 性は もち

ろん 考慮 され る ん です けれ ども 、 そ れを 省い てで も３

年幼 稚園 で育 っ た 伸び しろ が素 晴 ら しい と感 じて いま

す 。 こ の 縦 割 り 保 育 の 重 要 性 を 直 に 子 ど も を 見 て 、

今、 毎日 お迎 え に 行っ てい るん で す けれ ども 、と ても

強く感じます。  

今、 ３ 歳 児で 入 園 させ て お られ る お 母さ ん は 、自 分

た ち の 子 ど も た ち が 年 長 に な っ た と き は １ 年 し か な

い。 下に 子ど も は いな いこ とを 承 知 の上 で入 園 さ れて

いる ので すけ れ ど も、 例え ばそ の 兄 弟と か下 の子 たち

も で き た ら そ こ に 同 じ よ う に 入 園 さ せ て あ げ た い と

思っ てい るお 母 さ んた ちも いら っ し ゃい ます 。 今 、閉

園は 仕方 ない と し ても 、せ めて そ こ にい る間 だけ でも

縦割 りの 教育 を 受 けさ せて あげ た い 。こ ども 園は 叶え

られ てい るの で 、 幼稚 園に いる 子 ど もた ちに もそ れを

叶えさせてあげたいなと強く思います。  

コロナとかいろいろ不安なことになって、 10 月に新

しい 園を 探さ な い とい けな いと か 、 どこ に入 れる か と

か、 オー プン ス ク ール など もあ ま り 無い 状態 で 、 上の

子を こど も園 に 行 かせ てい るお 母 さ んは 、お そら く 自

然と 同じ こど も 園 に行 かせ られ る と 思い ます 。幼 稚園

に行 かせ てい る 人 のお 子さ んも 、 コ ロナ で不 安の 中、

自分 が安 心で き る 園に とり あえ ず 行 かせ てあ げた い。

閉 園 で も 行 か せ て あ げ た い と 思 う お 母 さ ん が い る ん

だったらそれを叶えさせてあげたいなと思います。  

 

どこ か で 線を 引 か なく ち ゃ いけ な い とい う こ とは 、

分か って いる の で 仕方 ない 面も あ る んで すけ ど 、 受け
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皿になる認定こども園側としてはいかがでしょうか。  

  

あり が と うご ざ い ます 。 基 本的 に は どん な 考 え方 で

保育 をし てい た だ い て も構 わな い ん です が、 数字 の話

だけ をす るな ら ば 、認 定こ ども 園 の 定員 を増 やす のが

筋で 、人 員に し て も施 設に して も 、 最低 基準 を割 って

ない から 弾力 運 用 でみ てい る。 定 員 を筋 に も って こら

れる なら ば定 員 増 で対 応さ れた ら い いん じゃ ない です

か。 もと もと 誰 の ため の 改 定な の か が分 から ない 。今

も言 われ てい ま し たけ ど、 令和 ４ 年 度末 で 転 園さ れる

お子 さん の受 け 皿 って どう なる の か 。１ 年だ け、 ２年

だけ 。こ ども 園 に 行く こと が、 子 ど も に とっ て 幸 せな

のか と思 って し ま う。 別に 、幼 稚 園 が好 きで 、 公 立の

幼稚 園に 行か れ る ので あれ ば、 そ の 後、 兵教 大 附 属幼

稚 園 に行 かれ る の であ れば 、 全 然 何 の問 題も ない んで

す。  

無認 可 が 好き で す 、認 可 園 が好 き で す っ て 言 われ る

お母 さ ん がお ら れ ても 何の 問題 も な い。 それ はも ちろ

ん選 んで いた だ く 方の 考え です の で 。 選 ばれ るこ とを

目指して私たちも頑張っています。  

ただ 何 の ため の 改 定 か が 全 然わ か ら な い 。 保 育の 内

容 と い う こ と で あ れ ば 、 幼 保 連 携 型 認 定 こ ど も 園 教

育・ 保育 要領 だ と ダメ なん です か 。 なぜ 、幼 稚園 教育

要領に基づく保育を実践すべきだといわれるのか。  

では 、 認 可園 を 幼 稚園 に す れば い い んじ ゃ な いん で

すか 。保 護者 支 援 とか しな くて い い んじ ゃな いん です

か。  

幼保 連 携 型認 定 こ ども 園 教 育 ・ 保 育 要領 の 方 がし な

けれ ばな らな い こ とが いっ ぱい あ る の で 。な ぜ そ ぎ落

としていいのかが分からない。  

⑴し ば ざ くら 幼 稚 園閉 園 に 関し て の 意見 、 ⑵ 障害 児

保育 …私 たち 、 障 害児 保育 をめ ち ゃ くち ゃ頑 張っ てき

たの に、 なぜ 否 定 され なけ れ ば な ら ない のか 。 西 脇こ

ども 園は 、 昭 和 48年か ら 障 害児 保 育 を し てい ます 。ど

れみ こど も園 も そ うで すよ ね。 ど う いう こと かと 思っ

て し ま う 。 私 た ち 、 医 療 的 ケ ア 児 を 受 け て い ま す か

ら。  

学識 の 委 員さ ん の 意見 も 何 を言 わ れ てい る の かな と

思っ てし まう 。 そ れな らば 、市 内 の 認定 こど も園 を 全
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て 公 立 の 幼 稚 園 に す れ ば い い ん じ ゃ な い で す か 。 と

思っ てし まい ま す 。 こ んな に否 定 さ れる 覚え はな いと

いうのが私の意見です。  

 

私 は 昨 年 度 、 も ち ろ ん し ば ざ く ら 幼 稚 園 さ ん も 含

め 、 こど も園 さ ん の 質 の向 上と い う こと で 園 に入 らせ

てい ただ きま し た 。そ の中 で感 じ た とこ ろは いろ んな

園さ んの それ ぞ れ の特 徴が それ ぞ れ 本当 によ く機 能し

てい るな と思 い ま した 。 も ちろ ん 認 定こ ども 園さ んの

中で の 令 和元 年 度 の 所 感の とこ ろ に 書い てあ りま すよ

うに 、本 当に い ろ んな とこ ろで 頑 張 って おら れる とい

うことは感じておりますので、その 1 つとして、しば

ざく ら 幼 稚園 さ ん も良 い機 能を 果 た して おら れる なと

い う こ と も 感 じ た と こ ろ で す 。 で す の で 閉 園 ま で の

間 、 ３、 ４、 ５ 歳 の 縦 のと ころ を 残 して もい いの かな

と感じました。  

 

なぜ 幼 稚 園教 育 要 領の 方 が いい の で すか 。 子 ども の

立場 で考 えた 場 合 、 ３ 歳の とき だ け しば ざく ら幼 稚園

で 、 あ と ２ 年 間 が こ ど も 園 で 過 ご す こ と が 子 ど も に

とっていいのですか。理解できない。  

 

幼稚 園 教 育要 領 の 方が い い 。幼 保 連 携型 認 定 こど も

園教 育 ・ 保育 要 領 の 方 がい いと か と いう 問題 で私 はお

話し させ てい た だ いて いる ので は な く 、 その 良さ があ

るというところでお話をさせていただきました 。  

 

３ペ ー ジ の３ 番 の 「し ば さ くら 幼 稚 園の 閉 園 に関 し

ての 意見 」の 、 「 改訂 『幼 稚園 教 育 要領 』に 基づ く保

育の 実践 」が い い んで すよ ね。 「 新 任や 若手 保育 教諭

等が 日常 的に 保 育 を見 に行 ける 機 会 とし ての 機能 させ

るこ とが でき る と 考え られ る」 か ら 、し ばざ くら 幼稚

園が必要なんですよね。  

 

そう で は なく て 、 もち ろ ん 幼稚 園 と して の 機 能と 認

定こ ども 園と し て の機 能そ れぞ れ の 良さ があ りま すの

で 、 認定 こど も 園 も 良 さが ある 幼 稚 園 も 良さ があ ると

いうことを申しております。  
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たぶ ん 、 私全 然 理 解で き な いと 思 う んで す け ど 、 幼

稚園 教育 要領 っ て 、 幼 保連 携型 認 定 こど も園 教育 ・保

育要 領の 中に 含 ま れて いま すよ ね 。 なぜ 、 保 育の 部分

を そ ぎ落 とし て 、 幼稚 園教 育要 領 に こだ わっ てお られ

るの かが 分か ら な い。 そぎ 落と す 方 がい いな ら、 そぎ

落と しま すよ 。 別 に保 育園 部分 を 増 やす 必要 はな いん

です から 。 幼 稚 園 部分 を増 やせ ば い いん です よね 。 例

えば、 200 人が定員なら、幼稚園部 180 人、保育園部

20 人にするっていう話になる。  

 

今、 公 立 幼稚 園 が 担っ て お られ る 役 割も 非 常 に大 き

いか なと 思い ま す 。こ ども 園さ ん が どう のこ うの とい

うこ とは 全く な く 、 幼 稚園 が担 っ て いる 役割 とし ての

機能 の部 分を 残 し ても いい ので は な いか なと 。別 に幼

稚園 が大 切だ か ら とか そう いう こ と では なく て幼 稚園

とし ての 機能 も 残 し西 脇市 の財 産 と して 残し ても いい

のではないかということをお伝えしています。  

 

平行 線 に なっ て し まう の で 、私 の 中 の 理 解 で しか な

いで すけ ど 、 一 般 市民 の方 も 、 幼 稚 園 を 残し て 欲 しい

とい う強 い気 持 ち があ って 、そ れ に のっ とっ て、 数年

間の 間し かな い か もし れな いけ れ ど 、 決 まっ たこ とだ

から これ を変 え る こと はで きな い け れど 、幼 稚園 とし

ての 姿を 少し だ け 残し てい けた ら な とい う思 いが あっ

て 、 この 意見 が 出 され たん じゃ な い かな と私 は理 解し

てい るん です 。 い ずれ 、 こ ども 園 で 全て の子 ども さん

を受 ける こと に は なる んで すけ ど 、 その 間も 自己 評価

事 業 が コ ロ ナ 騒 動 で 滞 っ て い た 事 業 が 進 展 す る よ う

に 、 数年 後に は こ ども 園で 全て の 子 ども をみ れる よう

な状 況に なる よ う に、 折り 合い を つ けて もら えた らあ

りが たい なと 私 は 思っ てい るん で す けど 。そ んな 思い

から市が動かれたのではないかと思います。  

 

だか ら こ れは 誰 の ため の 改 定か が 分 から な く て本 当

に子 ども のた め な のか と思 って し ま う 。 私は 子ど もの

ことしか考えていないので。  

 

子ど も の ため ＝ 保 護者 の 方 のた め と いう こ と では あ

ると は思 うん で す けど 、そ れを 選 ぶ か選 ばな いか は保
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護者 の 考 えで す 。 こど も園 を選 ぶ の か 幼 稚園 を選 ぶの

か保 護者 の考 え で 決め られ たら い い 。 そ の選 択肢 を少

しで も長 く残 し て いく とい うこ と に なる ので はな いか

なと 私は 思っ て い るん です けど 。 そ の間 、 お 互い に 磨

き合 うな り、 連 携 する なり して 、 保 育の 質 、 幼稚 園の

質 を 上げ ても ら え たら と思 って い ま す 。 どっ ちが いい

とか 悪い とか 言 う 問題 では ない と 思 いま す 。 他に 意見

ありますか。  

 

私も ど ち らが ど う とか い う 問題 で は なく て 閉 園ま で

の間 、選 択肢 は 残 すと いう 意味 だ け でも 価値 があ るの

では ない かな と 思 って いま す。 そ こ に ３ 年保 育が ある

んだ った らそ れ を 選ぶ お母 さん が い る。 それ は、 選択

の自 由な ので 、 市 外 の 幼稚 園に 通 う 、兵 教大 の幼 稚園

に通 う、 西脇 の こ ども 園に 通う 、 幼 稚園 に通 う 。 それ

は、 その 家庭 の 事 情な ので 、 そ の 選 択肢 を残 すの に、

募集 を ２ 年延 ば す くら い は そん な に 支障 は無 いと 思う

のですが、難しいですか。  

 

その 時 に 子 ど も は 減っ て る んで し ょ うけ ど 、 社会 福

祉法 人な らば 、 必 ず受 けな いと い け ない 。 市 は必 死で

調整 され る、 ど こ かで 受け られ る よ うに 。そ の時 に 自

園に 何人 くら い 来 られ るの か 。 ほ ぼ ほぼ 重春 ・ 野 村地

区 な ので 、か す が こど も園 か ど れ み こど も園 さん とい

う気 はし てい ま す が。 それ ぞれ の 園 に何 人く らい ５歳

だけ とか ４歳 ５ 歳 だけ に １ ～２ 年 保 育 さ れる 方が 何人

くら いお られ る の か が わか らな い で すよ ね。 それ は別

に今 から 募集 さ れ たと きに 「２ 年 ３ 年後 には どこ に行

き ま す 」 と い う 一 応 の 案 を 書 か れ て も い い ん で す け

ど 、 認定 こど も 園 側か らす ると 、 来 られ るで あろ う定

員の 分を ずっ と 開 け て おく のか 。 開 けて ある ２年 間の

定 員 は 誰 が 補 填 し て く れ る の か 。 人 も 置 い て お く の

か 。 現実 的な 問 題 とし ては いろ い ろ ある 。３ 年保 育を

させ ても らっ た 方 が 自 園の 保育 が で きる ので うれ しい

なという気持ちがある。  

 

これ ま で の議 論 を 踏ま え て 、こ の 案 で 問 題 な いだ ろ

うと お考 えの 委 員 の 皆 さん はこ こ で 賛成 の挙 手を お願

いし たい と思 う の です がい かが で し ょう か。 賛成 の方
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は、挙手をお願いいたします。  

挙手 多 数 です 。 い ろい ろ あ るで し ょ うけ ど そ の細 か

いと ころ につ き ま して も 市 と折 衝 を 進め てい ただ いて

子ど もや 保護 者 の ため に 頑 張っ て い ただ きた い と 、私

は個 人的 に思 っ て おり ます 。ど う ぞ よろ しく お願 いい

たします。  

 

それ で は 、報 告 の １番 目 「 子育 て 世 帯等 へ の 新型 コ

ロナ ウイ ルス 感 染 症の 対応 につ い て 」 、 事務 局か ら 説

明をお願いします。  

 

 【資料２】に基づき説明  

 

ありがとうござい ました。ただ今、 事務局から報告

がありました。このことについて ご質問や確認したい

ことがありましたら、ご発言よろしくお願いします。  

 

３の ２ 番 、 ウ ォ ー ター ク ー ラー の 設 置に つ い てで す

が、 新型 コロ ナ ウ イル ス の 感染 が 勃 発し た時 点で 、い

わゆ る ウ ォー タ ー クー ラー の使 用 は 全国 的に 止め られ

た と 思 っ て い る ん で す が 、 改 め て 、 ウ ォ ー タ ー ク ー

ラー を使 用さ れ る とい うこ とで 、 そ の 使 い方 は 徹 底的

に衛生的なご指導をされるのでしょうか。  

 

ウォ ー タ ーク ー ラ ー に 関 し ては 、 多 くの 児 童 が 水 筒

のお 茶が 無く な っ てし ま っ た際 に 、 自分 の水 筒に その

冷水 器で 入れ る こ とを 想定 して い ま す 。 感染 の予 防 も

もち ろん です が 、 熱中 症対 策と し て 行い ます 。全 校生

徒が 毎日 入れ て い る と いう わけ で は あり ませ んが 、 特

に中 学校 で の 部 活 動や ６ 時 間目 に な ると お茶 が 無 くな

る と い う よ う な こ と も あ り ま す 。 高 等 学 校 で は 、

ウォ ータ ーク ー ラ ーが ある とこ ろ も 多い と聞 いて いま

す。 熱中 症対 策 と して の 水 分補 給 の 場と いう とこ ろで

考えています。  

 

教育 環 境 の充 実 と いう と こ ろで 、 授 業中 や 登 下校 の

マス クの 着用 で あ った り、 三密 を 避 ける ため の空 気の

循環 であ った り 、 間隔 を開 ける 、 ソ ーシ ャル ディ スタ

ンス を と る… そ う いう こと につ い て は、 教育 委員 会で
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は何か示されているんでしょうか。  

 

まず 教 室 の机 の 配 置 で す が 、学 校 に よっ て は 子ど も

同士 が顔 を見 合 わ せて 対話 的な 授 業 を行 う意 義か ら、

互い の顔 が見 れ る コの 字型 の隊 形 の 配置 が多 く あ りま

す。  

しか し 、 学校 再 開 後は 国 の 基準 に 合 わせ て 、 全員 が

前を 向い て授 業 を 行っ てお りま す 。 机の 間隔 も国 の基

準で 西脇 市内 小 学 校中 学校 、全 て ク リア でき ます ので

前を向いて行っています。  

密を 避 け ると い う こと で は 、ト イ レ の前 や 手 洗い の

前 で 密に なり ま す ので 、学 校で 工 夫 をし まし て、 床に

線を引いて並ぶように指導も行っています。  

クー ラ ー を 早 目 か ら つ け て いま す が 、 ２ か 所 以上 の

窓を 開け て絶 え ず 空気 が循 環す る よ うに して いま す。

ま た 、 機 能 的 に 空 気 の 循 環 を と い う こ と で サ ー キ ュ

レー ター を２ 台 、 教室 の前 と後 ろ に 設置 して 感染 症 対

策を行っているということです。  

 

登下校や授業中のマスク着用については？  

 

マス ク 着 用に 関 し ては 、 低 学年 の 子 ども な ど は、 マ

スク が辛 いと 担 任 の先 生に 訴え る こ とが 多い よう です

が、 着用 する よ う に 指 導し てお り ま す。 登下 校や 体育

の授 業に 関し て は 、 熱 中症 との 関 係 もあ りま すの で外

してもいいと指導しています。  

登下 校 で は、 列 が 密に な ら ない よ う 、学 校 の 指導 に

加 え 、 見 守 り 隊 の 方 に も 指 導 も し て い た だ い て い ま

す。 先般 、 小 学 校 に登 校の 様子 を 見 に 行 きま した ら 、

学年 のリ ーダ ー が きっ ちり 指示 を 出 して 、間 隔を あ け

なが ら登 下校 し て いる 様子 がみ ら れ まし た 。 先週 登校

中 に も 暑 い 日 が あ り 、 日 傘 や 雨 傘 を 推 奨 し た こ と か

ら、傘を差して登校する小学生が多く見られました。  

 

マス ク 着 用 の 理 由 とい う の は 、 人 か らう つ る のを 避

ける とい うこ と で はな くて 、自 分 か ら人 にう つさ ない

とい うこ とだ と 思 いま す。 そう す る と 、 子ど も か ら子

ども 、子 ども か ら 大 人 へう つる と い う流 行 の 感染 は、

まず 今の とこ ろ 否 定さ れて いま す よ ね。 そう する と 、
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大人 から 子ど も が もら うと いう 一 方 通行 では 、マ スク

で は 防げ ない わ け です から 、授 業 中 の マ スク はほ とん

ど必 要な いの で は ない かと 思わ れ る んで すが 、 い かが

でしょうか。  

 

現 在 は 授 業 中 に 子 ど も は 全 員 マ ス ク を し て お り ま

す。  

 

それ が 必 要な い の では な い かと 思 い ます 。 西 脇市 教

育 委 員 会 だ け で 決 め る こ と は で き な い と は 思 い ま す

が、 必要 でな い マ スク 着用 では な い かと 思わ れ ま すの

でこれもご検討願いたいなと思っています。  

それ か ら 乳幼 児 健 診 事 業 で すが 、 一 旦、 健 診 事業 が

滞り まし た。 西 脇 市は 集団 健診 で す ので 進め られ ない

とい うこ とで 。 で きま した ら 、 集 団 では なく て個 別 健

診 に 代え て進 め て もら える よう な こ とも 考え て も らっ

たら と思 いま す 。 それ から 病院 に 行 くと コロ ナを もら

うか もし れな い と 、 予 防接 種を 控 え るよ うに なっ たり

する こと もあ る の で 、 そう では な く コロ ナよ りも っと

恐い 病気 があ る と いう こと を 市 も ア ピー ルし て 欲 しい

と考えています。よろしくお願いします。  

 

スク ー ル バス に つ いて で す が、 距 離 が 遠 い お 子さ ん

とか 、私 たち は 選 ばれ るだ ろう な と いう 地区 の方 たち

が外 れて しま っ て いた り 、 どの よ う に 選 ばれ て 、 外れ

た と ころ には ど う いう 説明 とい う か 、 対 象の とこ ろに

だけ お便 りが あ っ て、 直前 にメ ー ル でバ ス を 運行 しま

す 、 と い う 形 の 連 絡 が あ っ た ん で す が 、 非 常 に 残 念

がっ てい る保 護 者 の方 も お られ ま し た 。 その 辺は 距離

だけ で選 ばれ て い るの か距 離だ け で 選ぶ と そ の町 より

こっ ちの 子 の 方 が 遠い のに とか い う 問題 が発 生す る の

で、 非常 に難 し い 問題 です が。 例 え ば 高 田井 町だ った

ら、 上の 端の 方 が 遠 く て。 それ よ り も 手 前の 板波 が近

かっ たり しま す 。 その 辺 の 選定 理 由 とい うか 、 ど のよ

うにされているのかなと思いまして。  

 

基本 的 に は自 宅 か ら学 校 ま での 通 学 の距 離 ２ キロ 以

上と いう こと で 各 学校 と 調 整し 、 決 定し てい ます 。重

春小 学校 では 、 高 松 ・ 平野 ・板 波 で 運行 して いま す。
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対 象 と な っ た 地 区 の ご 家 庭 に は 小 学 校 か ら 文 書 を 出

し 、 その 他の 地 区 の ご 家庭 に は 、 学 校 か らメ ール で 連

絡しております。  

保護 者 か ら学 校 に 全校 生 徒 が利 用 で きる の が 良い と

の 意 見 が あ っ た よ う で す が 、 距 離 数 等 の 関 係 を 考 慮

し、 調整 を行 い 運 行す るこ とと し ま した 。 様 々な ご意

見もあったのですがご理解いただきたいと思います。  

 

それ で は 、 こ れ は 報告 の み です の で 、 報 告 の ２番 目

「西 脇市 こど も の 笑顔 をは ぐく む 条 例強 調月 間に つい

て」、事務局から説明をお願いします。  

 

 【資料３】に基づき、説明  

 

ありがとうござい ました。ただ今、 事務局から報告

がありました。このことについて、ご質問や確認した

い こ と が あ り ま し た ら 、 ご 発 言 よ ろ し く お 願 い し ま

す。  

講演会が中止にな っていますが、ウ ェブ等を使って

はできないでしょうか。  

 

講演 会 に つ い て は 、当 初 、 市民 会 館 を使 っ て 開催 す

る予 定で した が 、 開催 時期 であ る 秋 の状 況が 読め ない

こと があ るの と 、 いろ いろ な準 備 等 もあ るた め、 早目

に決 断を させ て い ただ いて おり ま す 。 こ ども 会議 の開

催 に つい ても 、 先 程の 説明 でも あ り まし たと おり 、子

ども の時 間の 取 り 方が 、今 回な か な か難 しい とい うこ

と で 、 中 止 に さ せ て い た だ き ま し た 。 ウ ェ ブ 会 議 等

も、 新型 コロ ナ と 一緒 に生 活 を す る 中で 、 今 後考 えて

いきたいと思います。  

 

講演会などは、あらかじめ録画して YouTubeで流して

視聴 する とい う こ とは よく され て い るこ とな ので 検討

して いた だ け た ら と思 いま す。 シ テ ィプ ロモ ーシ ョン

の作成というのはどういうことでしょうか。  

 

シテ ィ プ ロモ ー シ ョン に つ きま し て は、 西 脇 市を ア

ピールするために YouTubeや市のホームページ等であげ

て お りま す。 そ の 中で 、こ の条 例 に 関す る も のを 作ろ
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うと いう こと で す が、 これ も 、 子 ど もた ちの 動き が取

れ な いと いう こ と も あ りま すの で 、 まだ 具体 的に こう

いっ た形 です る と いう こと は詰 め ら れて いな い状 況で

す。  

 

西脇 市 は 、こ ん な に子 ど も たち を 支 援 す る ま ちで す

よ と い う こ と を ア ピ ー ル す る と い う こ と で す ね 。

YouTubeにあげていくのですか。  

 

YouTubeの市の公式チャンネル等でアピールしていき

たいと思います。  

 

大変 で す けど 、 西 脇市 を ア ピー ル し て 明 石 市 に負 け

ない よう な市 に し て欲 しい です 。 そ れで は、 報告 の３

番目「ハートキャッチカード及び『いじめ ･虐待見逃し

０ 週 間』 の制 定 に つい て」 、事 務 局 から 説明 をお 願い

します。  

 

 【資料４】に基づき、説明  

 

ありがとうござい ました。 このカー ドは、具体的に

は子どもに渡すのですか。  

 

本年度当初に、子 どもを通じて保護 者の方に渡って

います。 このカードの裏面には 、「何が起きたのか 話

してね。 今のあなたの気持ちを聞く ね 」など、大人の

姿勢を示し、「 相談 するときにはこういうふうに 聞い

て く れ る の か な 。 こ う い う ふ う に 話 し た ら い い の か

な 。」ということも 、子どもが認識した上で お家の方

に渡しています。  

 

具体的に、このカ ードを目にした の で相談に乗って

欲しいという実例等はありますか？  

 

このカードを見た からという情報は 入っておりませ

んが、 実際には青少年センターに 市民の方からも 相談

があります。  

 

いろいろな方法で 、 大人が子どもた ちの声を聞いて
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あげるよ ということが 伝わればいいなと思います。 こ

のことについて、ご質問とかありますか。  

 

前回のこの会議で このカードについ てご紹介された

とき に、とても心配 でした。子どもは 、もちろん話を

聞いてくれる大人がたくさんいることはとても良いこ

とです が、その話を聞いた大人がどういうふうに受け

止めてどう いうふうに 行動するのかというこ とです。

見守り 隊の方や子どもに接する機会の多い 方々に配ら

れたときに、 最低こういうことを守ってください とい

うこと の伝達がされているのか。例えば 、これは虐待

かもしれないということをキャッチされた ときに、ど

ういうふうに行動してくださいということをきちんと

お伝え しているのか ということです。 最悪なこととし

ては 、子どもから話を聞いた 方が、保護者の方 のとこ

ろに 直接行かれるなんてこと になったら、 とんでもな

いことになってしまいます。  

それから、例えば 「聞いたことは秘 密に するから」

と書いてあ りますが、秘密に できないことはありま す

よね。絶対に専門機関につないでその子を 助けないと

いけないとき 、そのときに黙って大人が動いてしまっ

たら子どもは秘密にするって言ったのにってすごくデ

リケートな問題だと思うんです。 このチラシ は、配ら

れてしまったということなんです が、 今からでも遅く

ないので 子どもから 話を聞いたときに 、聞いた方はど

ういう態度をとる の か、どういうふうにすればいいの

かとか 、あるいは重要事項を聞いたときに 、まずどこ

に連絡する かということを徹底 していただきたい 。そ

ういうことを私はまだ今のところ懸念しています。  

 

見守り隊の方と一 緒に 学校に行く短 い時間で 十分な

相談ができないというご意見を 青少年問題協議会 でい

ただきました。  

こ の 場 合 に は 、 西 脇 市 の 教 育 相 談 の 「 22-8080」 に

つないでくださいとお願いして います。 このチラシの

中でも子どもの異変に気付いた時は 青少年センター に

つないでいただくよう、 電話番号を書いてい ます。今

ご 心 配 い た だ い て お り ま す よ う に 、 緊 急 性 の 高 い も

の 、 そ れ か ら 土 曜 日 曜 の 場 合 は 西 脇 警 察 の 生 活 安 全
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課 。一番は、児童相談所の全国共通ダイヤル 「いちは

や く：１８９」につな いでいただきたく お願いしてい

るところです。 また、 市内の小中学校の教職員 はこの

カードに記載の子どもの気持ちをききとる研修を行っ

ております。  

見 守 り 隊 の 方 に は 、 昨 年 12月 に ハ ー テ ィ ネ ス メ ン

バーズ 大会で兵庫教育大学特認教授の池島徳大 先生に

来ていただいて研修していただきました。 しかしなが

ら全員の方が参加しているわけでは ありません ので、

各地区で開催する健全育成会議などの 機会でカードの

趣旨や 、キャッチした内容 を関係機関につないでいた

だきたいことを周知いたします 。今年度だけのことで

はありませんので 、 青少年問題協議会の それぞれの団

体の方を通じてお話させていただきたいと思っており

ます。  

 

よろしくお願いします。  

 

学校のいじめの問 題 はすごく複雑で 難しいと思うの

です が、数年前に多可町 で悲しい事件があった後 、多

可町 ではどんな些細なことでも子ども 間に何かあった

ら 、匿名ですが、双方 の親に連絡しますという取り決

めがなされているらしいです。それ自体 賛否あると思

う のですが、漠然といい感じ のふうには 捉えるのです

が 、具体的にいじめが あったときの対応 、また、保護

者に連絡するレベル 、学校の中で収めるレベル が、先

生の判断ですごく難しいと思います。  

そうすると先生た ちの負担も大きく て 、毎年のよう

に先生が変わる学年があったり 、休養 を取られる先生

があ ったりします。 先生方にもすごく精神的な負担が

大きい のではないかなと思うんです が 、先生だけに頼

らず 、保護者と地域と先生との連携がうまく取れるよ

うに 、先生ばかりに 負担が大きくならなく 、子どもた

ちが遠慮して 言えないような 関係性じゃなく 、子ども

たちも結局どうしたらいいかわからない感じ にみえる

んですけれども。  

 

いじめはあっては なら ないことです 。単なるケンカ

や トラブルだ、ということで安易に解決してしまう 、
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単純に 加害者と被害者が 謝罪して握手して終わりとい

う ふ う な こ と に な ら な い よ う に と 指 導 し て い ま す 。

今、ご心配いただいている 先生方の負担 ですが、担任

の先生だけが一人で抱え込まないよう 、いじめの事案

は多くの先生で認知するよう指導 して います。現在小

中学校 では、初期段階で 、いじめと捉えて報告しても

らってい ます。いじめに 小さい大きいは ありません。

被害者を守ることが最優先 ですが、加害に 至った子も

指導しなければなりません 。学校から情報 が入ります

と、指導 方法についての指示に加え、 スクールカウン

セラー 、青少年センター 、人権問題として 人権教育課

が 学校と事案を共有し、 学校だけの対応にならないよ

うにシステムを 構築しております 。担任の 先生の負担

ということも ありますが、 やはり最前線 で子どもと直

接話ができるのは担任の先生の力が大きいです。学校

内では、 生徒指導の先生や児童生徒支援の先生が おり

ますので、チームで連携して対応しています。  

 

数年前からそのよ うな 方向で先生に も学校にも指導

していただい てて、あの 結果というかたち になってい

るのですか？  

 

以前からチームで 動いています。今 年度 はこれに加

え 、人権教育課が加わり、 事案によっては、 青少年セ

ンターの警察 OB の指導員も加わっています。  

担任の先生が暴力 のこともいじめの ことも クラスの

ことも 何もかも１人で はできませんので 、そこは役割

を分けて指導しております。  

 

今年もすでに始ま っていますので 、 心配している児

童 がたくさんいて、 特に、その先生は去年私 たちの子

どもの学年を見て もら っていて、元気 で頼りがいがあ

る先生 だったんです が、今年こういう事態になってい

てとても 心配しています。 小学校が大きくなりすぎて

い るというのがあるかもしれないですけれども 、抱え

きれなくなっているんだなという心配 や子どもたちが

高学年になっていく不安 もあります。 よろしくお願い

します。  
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 あ り が と う ご ざ い ま す 。 他 に ご 意 見 あ り ま せ ん で

しょ うか 。以 上 を もち まし て本 日 予 定し てお りま す議

事を 全て 終了 い た しま した 。議 事 進 行に ご協 力い ただ

き、 あり がと う ご ざい まし た。 そ れ では 、事 務局 のほ

うへお返しいたします。  

 

 （次回会議日程の説明）  

 

あり が と うご ざ い まし た 。 以上 を も ちま し て 、本 日

の会議を終了いたします。  

問合せ先  西脇市福祉部こども福祉課  

電話： 0795-22-3111（代）  

 


